

Agriculture

La terre elle-même est l'une des grandes richesses naturelles de l'Alberta. Plus de 20 millions d'hectares sont consacrés à l'agriculture et à l'élevage, la moitié environ d'entre eux étant classés comme terres cultivées. On estime en outre que neuf autres millions d'hectares pourraient s'ajouter à l'inventaire des terres agricoles.

Comme ces terres sont de toute première qualité, l'Alberta s'est dotée d'une économie agricole des plus productives, fournissant à elle seule 20 p. cent de la production agricole totale du Canada. Sa population étant relativement restreinte, il est extrêmement important pour elle d'exporter ses produits agricoles.

Afin de renforcer leur position sur les marchés internationaux, les agriculteurs albertains ont eu tôt fait de diversifier leur production. C'est ainsi, par exemple, qu'ils produisent aujourd'hui plus de 20 millions de boisseaux de colza, une culture pratiquement inconnue en Alberta il y a une vingtaine d'années.

Le blé albertain, vendu à plus de 40 pays par l'intermédiaire de la Commission canadienne du blé, un organisme fédéral, est de toute première qualité. Des emblavures de plus de deux millions d'hectares permettent de récolter au delà de 183 millions de boisseaux, dont les trois quarts sont exportés.

Les éleveurs de la province ont vendu plusieurs milliers de têtes de bétail et de vaches laitières dans de nombreuses parties du monde, ainsi que du sperme pour une valeur de plusieurs millions de dollars. Le miel produit en Alberta est classé parmi les meilleurs au monde et la production annuelle atteint en moyenne neuf millions de kilogrammes, soit 40 p. cent de la production canadienne.

En Alberta, la tendance va dans le sens d'un agrandissement et d'un meilleur rendement des fermes. Au cours des 20 dernières années, la superficie moyenne des fermes est passée de 220 à 320 hectares, principalement à cause de la fusion d'exploitations existantes.

Parmi les provinces de l'Ouest, l'Alberta est celle qui compte le plus gros cheptel; on y trouve en effet 48 p. cent des bovins, 46 p. cent des porcins et 55 p. cent des ovins.

Dans le sud de la province, les chaudes températures de l'été, une longue saison de croissance et l'irrigation ont permis de développer la culture de légumes tels que les carottes, les navets, les pommes de terre, les poivrons verts et les tomates, ainsi que les industries qui s'y rattachent.

Secteur secondaire

L'Alberta commence à peine à exploiter le vaste potentiel de son sec-